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平成１６年度 福岡空港調査連絡調整会議幹事会（第 3 回） 

（議事概要） 

 

１ 日 時 平成 17 年 1 月 20 日（木）15：30～16：20 

 

２ 場 所 福岡国際会議場 4 階 401 会議室 

      福岡市博多区石城町２－１  

３ 出席者 

(1) 幹事 

国土交通省九州地方整備局港湾空港部長     戸田 和彦 

国土交通省大阪航空局飛行場部長        松本 清次 

福岡県企画振興部理事兼空港対策局長      西村 典明 

福岡市総務企画局理事             田代 政範 

(2) 本省航空局からの参加 

国土交通省航空局飛行場部計画課空港計画企画官 村山 伊知郎 

 

４ 議事 

(1) 開会 

(2)  議事 

 ①「福岡空港調査ＰＩ実施計画（ステップ１）成案」について 

○福岡空港調査ＰＩ実施計画（ステップ１）成案について「審議事項」 

○福岡空港調査ＰＩ実施計画（ステップ１）素案に対するご意見と当会議の考え方に

ついて（案）「資料１」 

○いただいた意見等の概要「別添２」 

○福岡空港調査ＰＩ実施計画（ステップ１）素案についていただいたご意見の内容と

ご意見に対する考え方「別添２」 

○福岡空港調査ＰＩ実施計画（ステップ１）案「資料２」 

西村理事よりこれら各資料の説明がなされた。幹事より質疑がなされた後、原案の

とおり成案とする旨了承され、この成案を福岡空港調査ＰＩ有識者委員会に送付し、

評価を受けることになった。 

  
②その他 

  事務局より、資料２の 20 ページ、福岡空港の総合的な調査の分担表に関し、「近隣空

港との連携に向けた基本的枠組みの検討」を「近隣空港との連携に向けた基本的な考

え方の整理」と表現の明確化のための修正を行いたい旨の提案があり、了承された。 

   また、有識者委員会の事務局より、福岡空港調査ＰＩ有識者委員会について、委員

会の発足、第 1 回の開催の経過が報告された。 

 
５ 主な発言内容 

【質疑】 
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「福岡空港調査ＰＩ実施計画(ステップ 1)成案」について 

 
幹事 

市民の方からもわかりにくいというご指摘があるが、いろんなことが正確に細かく、かつ

丁寧に書いてあるため、逆にどこがポイントなのか分かりにくくなっているのではないか。 
 これから、何がポイントなのかわかるような資料づくりを心がけていく必要があるので

はないか。 
 一方であまりメリハリをつけると、意見を誘導しているのではないかというご指摘を受

ける恐れもありので、事務局でいろんな事例を勉強し、よりわかりやすいものになるよう

に、尽力いただきたい。 
 
幹事 

今回は、手続きの関係が主な内容だったため分かりにくかったことかと思う。用語も含

めて、これから特に調査の中身をＰＩの実施をする場合には、いかにわかりやすくしてい

くかということを考慮して進めたいと思う。 
 
幹事 

ＰＩの有識者委員会の委員について、市民の代表も入れるべきではないかというご意見

を何名かの方からいただいている。それに対して専門性のある委員にお願いしているとい

う回答である。第 3者委員会は全体として中立性、公平性を保って議論すべきだというの
が基本方針であるので、そういう意味で専門性の高い、プロフェッショナルな方に入って

いただいて、中立の立場から審議していただくことが現実的には一番適切ではないかとい

う点を補足したい。 
 一方、市民の方を入れるということに対しては、そのためにＰＩをやっているというこ

とであり、そのようにご理解いただくことでよいか。 
 
事務局 

 言われたとおりである。やはり、ＰＩそのものがいろんな方のご意見を吸い上げる行為

であるので、第三者機関というのはむしろそれとは別に、あらゆる利害を代表しない組織

として設置するというものという考え方に立っている。有識者委員会の規約においても、

委員の構成の考え方や第三者性の確保を明示している。 
  
幹事 

 別添 2で、いただいた意見とその考え方を事務局でとりまとめられているが、この資料
はホームページに載せるのか。 
 
幹事 

 掲載する。そして意見をいただいた方に対しても送付する。 
 
事務局 
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 掲載の時期も、できるだけ速やかにおこなう。 
 
幹事 

 本来、意見を募集していない所に意見が多く寄せられている。今回は総論的な答えにと

どめて、具体的には今後の調査検討のなかでと対応しているが、そのような理解でよいか。 
 
幹事 

 そのとおり。 
 
幹事 

 そうだとすると、総合的な調査に関するご意見に対する考え方としては、今後の検討の

中で参考にさせていただきたいとなっており、ステップ 2とかステップ 3の具体的な作業
の時に、これらの意見を引きながら見てみることになるのか。 
 
幹事 

 個別の意見にすべて対応するかどうかは別だが、参考にするということ。 
  
幹事 

 手続きについての確認をしたい。実施計画は連絡調整会議を経て第三者機関へ持ち込む

ものが確定するというお話だが、今日の幹事会の開催をもって連絡調整会議に代えるとい

うことでよいか。 
 
幹事 

 そのとおり。前回の連絡調整会議で実施計画の成案に関しては、幹事会に委ねることで

了解されている。 
 
【質疑】 
その他（福岡空港の総合的な調査の分担表の修正） 
幹事 

 提案のとおり調査の分担表を修正することとなれば、この資料 2を有識者委員会におい
てご審議いただく際は、今の箇所を修正したものにするのか。また、本日以後、この表は

修正するということでよいか。 
 
幹事 

 そのとおり。 


